



Se presenta documental sobre desplazamiento forzado en Guatemala

Por: Mgtr. Ana Paredes¹ y Mgtr. Juan Manuel Castillo²

El Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas –Icesh–, adscrito a la Vicerrectoría de Investigación y Proyección –VRIP–, presentó el pasado 23 de septiembre en el auditorio del campus San Francisco de Borja, S. J, el documental: «Habitamos donde nadie quería vivir. Crónicas de desplazamiento forzado y reasentamiento en el área metropolitana de Guatemala».

El trabajo, dirigido por Manuel Solano, se fundamentó en la investigación desarrollada por la investigadora Ana Eugenia Paredes Marín del Departamento de Estudios Sobre Dinámicas Globales y Territoriales

del Icesh, titulada: *Causas, efectos y gestión del desplazamiento forzado interno en Guatemala*.

Esta investigación forma parte del proyecto: «Conocimiento e incidencia sobre causas, efectos y gestión para la transformación del desplazamiento forzado en Guatemala», el cual se inscribe en la línea de investigación: *dinámicas migratorias y desplazamiento forzado* del Icesh.

Con esta investigación se busca analizar las condiciones de precariedad de la población que se ve obligada a desplazarse y a reasentarse dentro



Foto grupal. Vecinos de la comunidad La Paz, zona 4 de Villa Nueva y personal del Instituto de Investigación en Ciencias socio Humanistas, tras la presentación del documental. Crédito fotográfico: Juan Manuel Castillo

¹ Investigadora del Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas (Icesh).

² Comunicador de la Vicerrectoría de Investigación y Proyección (VRIP).

del territorio nacional con un muy limitado acompañamiento de las instituciones públicas.

Durante la producción se evidencian las dificultades que encuentran las comunidades para que se les garantice el acceso a los bienes y servicios básicos.

El documental, producido con el apoyo del Programa Servicio Civil para la Paz de Pan Para el Mundo, relata varias historias en la comunidad La Paz, ubicada en la zona 4 de Villa Nueva. Posteriormente, se realizó un conversatorio en el cual los protagonistas relataron cómo ha sido su proceso de reasentamiento y las dificultades que han encontrado para la gestión de bienes y servicios básicos.



Tras la presentación del documental se desarrolló un conversatorio. Participaron: Ana Eugenia Marín, investigadora del Icesh/URL; Manuel Solano, realizador del proceso creativo; Sergio David Alarcón y Ana Lucrecia Cortés, protagonistas y residentes de la Comunidad La Paz, zona 4 de Villa Nueva. Crédito fotográfico: Juan Manuel Castillo

**El documental puede ser visto
en el siguiente enlace**



Más información

Vicerrectoría de Investigación y Proyección
Instituto de Investigación en Ciencias Socio Humanistas
Campus Central, San Francisco de Borja, S. J., Ciudad de Guatemala
Vista Hermosa III, Campus Central, zona 16
Edificio O, oficina 301

PBX: (502) 2426-2626, ext. 2567
vrip-icesh@url.edu.gt

icesh
INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN EN
CIENCIAS SOCIO HUMANISTAS